

LA TRIBUNA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

SEGUNDA EPOCA

**DIRECTOR
Y
REDACTOR**
DEMETRIO SIMON
ADMINISTRADOR
ABRAHAM MIGUEL

NUUESTRO LEMA
JUSTICIA Y EQUIDAD

Suscribese a este semana-
rio, que es el de mayor cir-
culación en el Dpmento.
Apoye la prensa indepen-
te, así se hace patria.

AÑO I NUMERO 18

CHOLUTECA, HONDURAS, 11 DE MARZO DE 1932

SERIE 5ª No. 2

Que se limite franquicia telegráfica a los Diputados

Tegucigalpa, 8.-LA TRIBUNA.—Señor Director General de Telégrafos ha dirigido Congreso Nacional y prensa a fin tramitar exposición hizo aquel alto cuerpo en días pasados relacionada con la franquicia Diputado, que como él lo dice haría facilidades al Comercio, al público y a los mismos Diputados, tanto más, cuanto que el telegrafista sería beneficiado con esta medida. Nunca hemos dudado del cariño q' nos ha de mostrado el señor Director General y ahora nos lo patentiza haciendo por nosotros, lo que solo hacen hombres de verdadero patriotismo. Felicitamos agradecidos a nuestro Director, por tanta entereza en pro del telegrafista hondureño. Prensa ha de tomar actitud digna de este asunto, ya que el telegrafista es el primer factor para llenar sus columnas.—Revista Morse.

Que se protejan las industrias nacionales

Abraham Gúnenra
en Concepción de María
Concepción de María, 8.—
LA TRIBUNA. Estubo
entre nosotros distinguido
Profesor y Coronel Abraham
Gúnenra quien goza de grandes
prestigios, tanto en nuestro
departamento, como en el resto
del país. Hay informes que Go-
bierno recibirá una suma de
dinero para mitigar hambre,
pobres Telegrafistas, quienes
han demostrado su patriotismo
tanto tiempo.—Corresponsal.

Patriótica circular del Gobernador Político

Ojalá esta actitud sea imitada por los demás Gobernadores

Choluteca, 8 de marzo de
1932.—Sr. Director de "La
Tribuna".—Presente.—No. 164.
—Para que, si lo tiene a bien,
se sirva publicarlo en su im-
portante semanario, transcribo
la siguiente circular: "Cholu-
teca 3 de marzo de 1932.—
Sr. Alcalde Municipal.—El de-
partamento. Tanto el Sr. Pre-
sidente de la República como
el Sr. Ministro de Gobernación
han girado a los empleados del
Ramo Ejecutivo, extensas y
patrióticas circulares, ordenan-
do de manera enérgica y efec-
tiva, la más absoluta libertad
electoral en el actual debate
cívico, mantenerse los emplea-
dos y funcionarios públicos en
completa neutralidad y cum-
plir estrictamente con la ley.
Requiero el patriotismo y la
honradez de todos los miembros
y empleados de esa Honorable
Corporación, a fin de secundar
franca y desinteresadamente
los firmes propósitos altamente
patrióticos del Poder Ejecutivo
en el sentido indicado, para
bien de nuestra querida Hon-
duras.
Todos los ciudadanos sensa-
tos y patriotas, deben coloca-
rse en una plataforma de hon-
radez y cordura que les permi-
ta comprender que la diferen-
cia de opiniones políticas no es
motivo justificable para consi-
derar como enemigos a sus
conciudadanos que pertenecan
a otras agrupaciones políticas;
como lo hacían en tiempos re-
motos los ignorantes y serviles.
Pasa a la 4ª página.

El Faro sigue adelante

Santa Rosa de Copán, 7.LA
TRIBUNA.—Seguirá sus la-
bores nuestro semanario «El
Faro» esperando de la pre-
nsa seguirmos favoreciendo con
sus noticias. Procedentes de Te-
gucigalpa llegaron los Genera-
les José Umaña, Luis Alonso
López y doña María de Alger.
Por la vía aérea salieron para
Tegucigalpa Dr. J. Jesús Alva-
rado, para San Pedro Sula do-
ña Sara de Pineda.—El Faro.

Empeora situación económica
Santa Rosa de Copán, 7.—LA
TRIBUNA.—Situación econó-
mica empeora cada día. Se nos
informa que por falta de pago se-
rá suprimida policía esta ciu-
dad. Este departamento remi-
tió Costa un cuarto millón soles
y lempiras casi desconocidos.
Hay descontento, se nos quitó
moneda santa para dejarnos
las fichas. Hace varias sema-
nas no se publica nuestro cole-
ga «El Faro».—El Comercio.

San Pedro Sula, 8. LA TRI-
BUNA.—Este periódico ha ve-
nido haciendo propaganda fa-
vor industrias nacionales. Todo
está en manos del Congreso y
fomentarles es patriotismo. A-
quí tenemos fábrica candelas,
hacen competencia extranjeras
y ojalá Congreso Nacional déle
toda protección. Bien pueden
gravarse extranjeras para que
las nuestras encuentren buen
consumo. Primero nosotros y
después los otros.—El Independiente.

Banderas enlutada

Mientras Honduras se prepa-
ra para demostrar a la faz del
mundo, su segunda época de
civismo y democracia, al veri-
ficarse la transmisión del poder,
sus hermanos de El Salvador y
Costa Rica, gimen bajo el peso
del dolor y el espanto, y sus
hombres ebrios de ambición,
enarbolan el pendón de luto,
único y negro símbolo de la
muerte.

La sangre fraterna corre a
torrentes en la patria de Bar-
rios y llora y las banderas que
antes con orgullo izara Mora-
zán, hoy flamean despedazadas
por el sangriento puñal de Abel.
El ama los unos a los otros,
no existe, la ola nefasta del
caudillismo sediento de oro y de
mando, opaca la conciencia po-
pular e intranquila el sueño
eterno de los inmortales, y la
palabra divina del Nazareno, se
pierde para siempre en el um-
bral pavoroso de la tumba.
La traición con su cortejo de
Pasa a la 4ª página.

Campo Neutral

CARTA SIN SOBRE

Sr. Decano de la Facultad
de Medicina.—Tegucigalpa
Muy señor mío:
Vimos con simpatía en días
pasados, la actitud tomada por
Ud. en relación con el ejerci-
cio de la medicina por empiri-
cos y FARMACEUTICOS y
esperamos que se moralizará
la acción que corresponde solo

Noticias de la Semana

La Voz del Sur
después de haber servido por
más de tres años al departa-
mento se alejó de nosotros por
motivos que ignoramos.

De Tegucigalpa
Se encuentra entre nosotros
don Geo Abadie, socio de la
acaudalada firma comercial Pa-
blo Uhler y Cia., la Tribuna le
presenta su más atento saludo.

Dos Amigos
de lo ageno se introdujeron a
la casa del Br. don Felipe Ke-
yes.

Para Tegucigalpa, y en vías
de paseo, partió el activo re-
presentante de la Casa Uhler,
en este departamento.

Nuestro Administrador don
Abraham Miguel, se encuentra
gozando en San Juancito al la-
do de sus queridos.

Para Duyure
de la capital pasó nuestro
agente don Gustavo Arias
acompañado de su bella esposa.

Don Atanacio
Panch, agente del famoso ci-
garro «Lempira» estuvo entre
nosotros.

Regreso de
Tegucigalpa el Gral. Benito
Zelaya, nuestro saludo.

La Partida
de fut bool jugada entre los
clubs Chorotega y Defensores
del Sur, fue una verdadera
partida.

Doña Bertilia
de Willimas, y don Hipólito
Agasce, regresaron de la Me-
trópoli, nos alegramos.

Para
San Marcos, lugar de su re-
sidencia, pasó don Antiojó J.
Nasser. Activo agente de LA
TRIBUNA, en aquel lugar.

Para Haití
partió de Tegucigalpa, nuestro
amigo, don Sabas Bendeck.

Canjes que recibimos
El Universitario, El Pueblo de
Tegucigalpa; El Defensor Na-
cional de Tela; El Espectador
de la Ceiba; La Tribuna de U-
sulután El Salvador; El Heral-
do del Arabe, de San Salvador;
Heraldo de Sonsonate, de Son-
sonate, El Salvador. El Cronis-
ta de León, Nicaragua; y Mi
Revista y El Independiente de
San Pedro Sula. Gracias

Terminaron dificultades entre Compañías y Gobierno

Tegucigalpa, 8. — LA TRI-
BUNA.—Terminaron dificulta-
des entre Gobierno, la Cuyamel
y la Tela mediante arreglo Mi-
nistro Fomento y representante
Le Barón de dichas compa-
ñías. Dr. Zúñiga Huete con-
tinúa obteniendo gran fin en
la Costa Norte. Fue aprobado
por el Congreso iniciativa de
varios facultativos de esta ca-
pital, creando impuestos para
construcción edificio de Escue-
la Medicina.—El Cronista.

Miras del Partido Autonomista

LIBERTAD ELECTORAL

Nos ha llenado de intenso
placer la circular del señor Pre-
sidente de la República, dirigida
a las autoridades de toda la
Nación, en la que ofrece, con
sinceros propósitos de buen hon-
dureño, la libertad más irrestri-
cta en las próximas luchas
cívicas para la elección de au-
toridades supremas. No otra
cosa era de esperarse de un
funcionario amante de la paz
pública y de la consolidación
de las instituciones nacionales.

«Es la última manifestación
de lealtad y de respeto a la
ley», dice el alto funcionario.

En Honduras, antes del Go-
bierno presedido por el Dr. Paz
Barahona, el irrespeto a la li-
bertad del sufragio nos condu-
jo a la matanza, pero ya no su-
cederá este doloroso espectácu-
lo, y nosotros deseamos mejor
perder caballeramente en
franca lid que tener un triunfo
por la violación manifiesta de
ley.

El Partido Nacional ha lan-
zado ya su fórmula única de
candidatura, y el Partido Libe-
ral lanzará en breve la suya.
Está bien que los dos partidos
históricos se pongan en una
palestra cívica avanzada, den-
tro de una amplia libertad de
acción idéntica para ambas
agrupaciones.

Sobre todo, los candidatos a
la Presidencia de la República,
deben ordenar a los periodistas
de su dependencia, la tempe-
rancia mejor en el procedimien-
to de la propaganda política,
pues es realmente triste el es-
pectáculo que se advierte en
nuestras campañas, cuando del
modo más ingrato se egrime
el insulto cruento y la calum-
nia, y se desciende hasta el
odioso personalismo que en
nada interesa a la suerte del país.

La mayor cordialidad posible
entre los bandos contendientes
y la libertad más irrestricta
colocará el prestigio de Hondu-
ras sobre el más alto pavez.

Recordemos que ante, que
nacionalistas o liberales somos
hondureños, y que el porvenir
de Honduras el que nos debe
preocupar antes que el triunfo
temporal y corto de una causa
política.

Y recordemos asimismo que
todos hemos nacido bajo el
mismo cielo límpido que cobija
la patria de Morazán y que de-
bemos oponer a los viejos odios
de los políticos anticuados el
evangélico precepto de la cor-
dialidad.

Que en esta cordialidad y en
esta libertad se desarrolle la
próxima lucha, para bien de
nuestra patria.

J. R. CASTRO.

la salud pública o mejor dicho
salvaguardar la vida humana.

Que dice Ud. Dr. Alduvin,
de un caso reciente, posterior
a su prohibición, en el cual un
médico a tenido que atender
a un pobre hombre con una
infección ocasionada por una
inyección puesta por un
Pasa a la 4ª pag.

Tegucigalpa, 9. — LA TRI-
BUNA. En observación tran-
quila de lo que sucede hoy día
en el partido nacional con
motivo de haber surgido de mane-
ra espontánea de parte de los
amigos del Dr. Callejas, esa
agrupación que se titula Na-
cionalismo Autonomista y que
ya tiene amificaciones en va-
rios departamentos de la Repú-
blica, he podido llegar a la con-
clusión de que tal partido no
ha dejado de ser nacionalista,
ni pretende en realidad, dividir
el Partido Nacional, sino más
bien unificarlo. Sucede que,
viendo que el Dr. Callejas ha
quedado sin ninguna represen-
tación oficial en el partido, ellos
creen conveniente que se le dé
la Jefatura para que sus ami-
gos que así piden, puedan tra-
bajar con eficacia en favor de
la candidatura Carías Williams.
Como el Gral. Carías es un
hombre desprendido y patriota,
yo pienso que no pondrá incon-
veniente a la realización de ta-
les deseos y esto produciría a
mi juicio la unificación del Par-
tido Nacional que a todo tran-
se debemos mantener y su triun-
fo en las próximas elecciones.

Varios piensan que lo más
conveniente sería convocar nue-
vamente Convención para que
ella resolviera las cosas de la
mejor manera en beneficio de
los intereses del Partido.

GUILLERMO CAMPOS.

Políticos analfabetas

San Pedro Sula, 8. — LA TRI-
BUNA. — Incendiáronse dos
cuadras mero centro ciudad
La Ceiba. Pérdidas considera-
bles. Comienzan ya insultos y
frases relajadas en prensa par-
tidos. Eso no edifica, no hace
política y nos lleva al relajó
moral. Pero cómo pedir cul-
tura a los que creen hacer pro-
paganda a base de insultos. Ya
el mal está en la sangre.
Octaviano Arias.

¡A divertirse señores!

Ha llegado a esta ciudad y de
paso por Nicaragua, la famosa
Compañía de Muecos y Misterios
dirigida por el célebre innova-
dor de la magia, Caballero Albert.
Ha preparado para su debut, el
sábado, un selecto y escogido pro-
grama, en donde tendremos el
gusto de admirar a la sin par Am-
parito y a la Sta. Miss Aida.
Plaga de Zancudo

Antes que se le desarrolle
las cal-nturas o si ya las tiene
tome el Esanofele, Quiniplas-
mina, Plasmoguina, Cholago-
gue o cualquier sal de Quina
de preferencia Pelletier y Pil-
doras Nacionales.

Si Ud. tiene inconveniente
en tomar la Quina, o se trata
de una mujer embarazada el
Chilifuge Dulce o amargo. To-
do lo anterior y otros variados
artículos farmacéuticos los en-
cuentra siempre en la Farma-
cia Popular del Dr. Carlos J.
Pinel quien vende siempre me-
dicinas legítimas y de las mejo-
res casas de U. S. A. y Europa.

¿Cuál ha sido el instante más
feliz de su vida? pregunta un Cro-
nista a una señorita.

En el que me robaron el pri-
mer beso.

Esto lo refirió ante otros más,
un cliente de la Sastriera «El
Mundc Elegante» de Atiflano R.
Pacheco, dando se confeccionan
toda clase de trajes.

Indicador de "La Tribuna"

Director y Redactor DEMETRIO SIMON	Administrador ABRAHAM MIGUEL
Precios de suscripción: Un año..... L. 6.00 Seis meses..... 3.50 Tres meses..... 2.00 Serie de 4 N.º..... 0.30 Número suelto..... 0.10 Atrasado..... 0.15	Toda correspondencia debe dirigirse al Director. No se devuelven originales ni se da explicaciones sobre la no publicación. Los artículos que aparecen sin firma, son del Director.
Tarifa de anuncios por serie: Una página.... L. 40.00 Media página.... 25.00 Cuarta página.... 15.00	También se cobra cincuenta centavos pulgada por columna. Remitidos precios convencionales
Saldrá todos los jueves	

Instruyendo pueblos es como habrá paz

Morolica, 3.— LA TRIBUNA. — Hay preparativos para celebrar de la mejor manera fiesta titular Patrón San José. Las escuelas de esta están funcionando bajo la dirección de los Profesores Claudio Escobar y señora Celestina Figueroa, esperamos que a fin de año los resultados serán satisfactorios. Solamente instruyendo pueblos es como habrá progreso. Corresponsal.

Aviso El infrascrito Secretario del Juzgado 1º de Letras de este Departamento. Hace saber: que este Juzgado con fecha de hoy concedió a la señorita Mariana Francisca Ortiz la posesión efectiva de la herencia testamentaria de su difunta madre Cándida Rosa Finel v. de Ortiz. Lo que se anuncia para los fines de ley. Choluteca, 24 de Febrero de 1932 Amadeo Gattorno. Srío. por ley.

HE Montado moderna e higiénicamente mi Peluquería. Como siempre espero que la distinguida clientela que siempre me ha preferido, me visite; pues serán servidos con atención, esmero y limpieza. J. Inés Osorio Calle Reyes, media cuadra al Norte del almacén Tavarone.

Jirones de la vida real

¡Esposa mía! ¡Dolida trada esposa! ¡Te amo! ¡Té amo con delirio; que hiciera yo, si llegara algún día, a faltarme tu cariño? Así exclamaba el bueno de Francisco, hombre de mediana estatura, de complexión fuerte, hermoso y varonil. Su existencia corría en los treinta y cinco años y había ya diez que se había unido ante Dios y los hombres, a la bella Juanita, su tesoro más valioso y a quien iban dirigidas las anteriores palabras.... —¡Oh, Pancho! ¿Cómo quieres que te falte mi amor? ¡Nunca! ¡Oyelo bien: ¡NUNCA! y tras una ligera pausa— ¡Ven, ven amor mío, dame un beso.... Hubo un instante de silencio, luego un ligero chasquido al contacto de dos bocas ardientes, amorosas..... beso largo, inmenso y sublime, aureolado de la más pura y santa confianza.....

siguiente cuadro: Francisco en su escritorio escribía... Un precioso niño jugaba en la alfombra y Juana desde un sillón, atibababa el reloj que sonora y lentamente, desgranó ocho campanadas... al oír las latió el corazón con más violencia y cabizbaja y toda trémula, llegó a balbucir a su marido quedamente: —Me acompañarás ahora a la Clínica del Doctor? —No puedo querida Juanita, tengo que despachar unas cartas... lo siento en el alma... no puedo... pero toma un besito, éste irá por mí.... Se oyeron los pasos de la joven esposa que se alejaban poco a poco hasta perderse en el susurro del viento, en el tráfico, en el bullicio de la calle... Francisco lanzó un hondo suspiro, sentíase orgulloso en mostrarse a todas partes con su bella y candorosa consorte y el acompañarla un instante por la calle, a las miradas de la

gente, era un inmenso placer para él; de allí el origen del suspiro... No obstante, sentíase feliz, muy feliz talvez demaciado para un simple mortal. Su esposa, su linda mujercita estatuaria, en diez años de matrimonio no le había dado un disgusto.... Era siempre tan cariñosa... tan amante, tan buena, que difícilmente pensaba Francisco, hubiera podido encontrar otra igual... ¡Oh amores ociosos... Confianzas ilimitadas.... —¡Doctor! ¡afortunadamente hoy tenemos unas horas de felicidad completa, el tonto de mi marido no quiso acompañar me... ¡Juanita eres una mujercita ideal... Ven a mis brazos queridísima... y así, poco a poco, enlazados, felices, sin la menor sombra de vacilación y remordimiento marcharon al lugar fatal, donde la mujer ha vencido siempre al hombre y viceversa... Saint—JUST Choluteca, Febrero de 1932

Frmacia Universal
Regenteada por su propietario Lcdo. en Farmacia don Miguel A. Quiroz, se atiende, con esmero especial al ramo de recetas, dicho establecimiento está al servicio público desde las seis a. m. hasta las ocho y nueve p. m. Los precios están al alcance de todos

Suscríbese a "La Tribuna" y Ud. estará al día.

FRANCISCO SIERCKE Y HERMANO CHOLUTECA
IMPORTADORES-EXPORTADORES
El mejor surtido de la plaza. Precios sin competencia. Compra productos del país.

Ordene sus trabajos a la IMPRENTA PORTILLO

Pasaron unos días después de la escena que acabamos de narrar, y uno de verano, en que el cielo engalanábase de un azul profundo; y el aire era más puro y vivificante y se respiraba mejor... En una de esas mañanas en que todo es armonía y luz en el cielo y en la tierra; en el mismo hogar y en una modesta pero confortable habitación, desarrollábase el

JESUS V. DE DIAZ
Sucesora de Pedro E. Díaz
CASA ESTABLECIDA EL AÑO DE 1896
COMERCIANTE EN GENERAL
CASA, FRENTE AL MERCADO

La Dalia
GRAN FABRICA DE CAMISAS DE ANDONIE, MANSOUR Y CIA. TEGUCIGALPA
Lector: Si quiere vestir con elegancia, use camisas LA DALIA.
Lector: Si es Ud. Comerciante, nada mejor para hacer negocio, vendiendo Camisas LA DALIA.
Lector: Si es patriota, proteja la industria nacional, pues las camisas hechas en la Gran Fábrica La Dalia, son trabajadas por brazos hondureños. HAGANOS UNA VISITA CUANTO ANTES.
Casa de los herederos de don Trinidad E. Rivera. Barrio San Francisco.

RICOS Y POBRES VISITAN
El Mejor, el Preferido Gran Almacén de
Pablo Uhler & Cía.
Por sus precios tan bajos y permanentes
y el gran surtido de todo lo que Ud. desee.

EDITORIALES

AL MARGEN DEL NUEVO PARTIDO

Es por todos sabido la organización del nuevo partido político bajo el nombre de «Nacional Autonomista» en la capital la noche del 28 de febrero, con el fin de presentar candidatos a la presidencia y vicepresidencia de la República para el período de 1933-37.

En las informaciones telegráficas que nos llegan de la Metrópoli, se nos dice que integran el nuevo partido, en su mayoría, individuos que simpatizan con la candidatura del Dr. Venancio Callejas.

A ser cierta tal información no dudamos en que su fundación es con el propósito de dividir al Partido Nacional, lo que creemos difícil dado a las espontáneas declaraciones del Dr. Callejas.

El Dr. Callejas en su manifiesto lanzado al pueblo hondureño en enero último, retiró su nombre de los presidenciables con el objeto de no ser un obstáculo para el triunfo del Partido, en cuyas filas, según sus declaraciones a la prensa, ha nacido, vivido y morirá.

Y, además de estas espontáneas declaraciones, ha girado extensos telegramas a sus amigos, donde manifiesta su apoyo decidido para sacar triunfante la fórmula Carías-Williams, en octubre próximo.

Y no otra cosa se espera de este genuino nacionalista cuyo nombre está junto a los que mas tarde gobernarán a Honduras.

Volviendo a nuestro cometido, es decir, sobre la organización del Partido «Nacional Autonomista», diremos que, si a nosotros se nos hubiera pedido nuestra humilde opinión para ello, ésta hubiese sido en que el nuevo partido surgiera bajo el nombre de PAZ Y FRATERNIDAD, con el objeto de luchar por mantener a toda costa la paz, de cuya estabilidad viene el progreso de las naciones.

Nosotros sin pretender de sabios estamos seguros de que, la vida del nuevo partido será momentánea, máxime si se mantienen en pie las declaraciones del Dr. Callejas.

Y decimos esto porque todos debemos recordar que en 1928 se organizó bajo la dirección del Gral. Vicente Tosta (Q. E. P. D.), el partido «Republicano», y a pesar de los prestigios de aquel valiente militar, el «Republicano» se vio obligado a unirse con el «Liberal» del Dr. Ochoa Velásquez para no recibir la derrota que les esperaba.

Y si la más brillante espada de Honduras a la cabeza del partido «Republicano» no triunfó, menos para que triunfe el nuevo partido dirigido por el General Joaquín Bonilla; pues estamos muy seguros que los hondureños no quieren nuevos partidos políticos cuya actitud solo dificultades traen para el progreso de la Patria.

REMATE:

El infrascrito Secretario del Juzgado 1º del Departamento hace saber: que en audiencia de su día lunes veintiocho del presente mes, a las 9 a. m., se rematarán en este Despacho en pública subasta los bienes siguientes: Una casa construida sobre horcones, cerrada con paredes de adobe sencillos, cubierta con tejas, artezon de maderas labradas, enladrillada, de dieciocho varas de largo, por siete de ancho, con un corredor al lado del interior del mismo largo de la casa, por cuatro varas de ancho, con un cuarto cerrado por paredes, de cuatro varas de largo, por el ancho del corredor, contiguo una mediana que corre de Oriente a Poniente, construida también sobre horcones, con maderas rollizas, paredes de adobe, de doce varas de largo por cuatro de ancho; contiguo al corredor hay un rancho de maderas rollizas, cubierto con tejas y cerrado con estacón, el cual mide cinco varas de largo por cuatro de ancho. Estas edificaciones están ubicadas en un solar de veintidós varas de frente de Norte a Sur, por veinticuatro de fondo de Oriente a Poniente, situada entre las calles de esta ciudad y haciendo esquina Colón y Reyes; elimitado al Oriente, calle de por medio casa de la señorita Isabel Pinel al Poniente, con casa de doña Blanca Valle; al Norte, calle de por medio, con casa de doña Trinidad Cerrato y de Arzevilaga; y al Sur, con casa de los herederos de doña María Engracia Aguilera. A. f. mismo se rematará en la misma audiencia, una fracción de solar del inmueble descrito, que tiene de extensión dieciséis varas de Oriente a Poniente, por veinticinco varas de Norte a Sur; teniendo por linderos: al Oriente, casa y solar ya descritos y que pertenecen a Anita Santiago Bronn Avendaño; al Poniente, con casa de doña Blanca Valle; al Norte, calle de por medio con casa de don J. Antonio Guillén; y al Sur, solar de los herederos de doña María Engracia Aguilera. El primer inmueble descrito fue justipreciado por los Fideicomisarios en ochocientos lempiras; y el segundo inmueble o fracción de solar en cien lempiras.

Los inmuebles descritos se rematarán, con motivo del juicio ejecutivo promovido por don Gustavo R. Pinel contra Anita Santiago Bronn Avendaño, para el pago de noventa y cinco pesos, intereses y costas que le reclama. Se advierte: que por ser esta primera licitación no se admitirán posturas por menos de las dos terceras partes del avalúo.

Lo que se hace saber al público en demanda de postores.

Choluteca, mayo 3 de 1932.

GUILHERMO PINEL,

Secretario.

Aviso

El infrascrito Secretario del Juzgado 2º de Letras del Departamento. Hace saber: que en esta fecha este Juzgado dictó sentencia, declarando herederos y concediéndoles la posesión efectiva de la herencia intestada de doña Domitila Guillén de Corrales a sus hijos legítimos Josefa, Vicente, Ernestina y José Nicolás Corrales. Esto sin perjuicio de heredero testamentario o de otros ab-intestato de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Febrero 27 de 1932

Segundo Herrera

Srio.

Aviso

El infrascrito Secretario del Juzgado 2º de Letras del Departamento. Hace saber: que en esta fecha este Juzgado dictó sentencia declarando heredero y concediéndole la posesión efectiva de la herencia intestada de sus difuntos padres Herculano Baca y Jerónimo Alvarado a su hijo legítimo Nasario Baca, sin perjuicio de heredero testamentario o de otros ab-intestato de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Febrero 24 de 1932

Segundo Herrera

Srio.

Ordene sus trabajos a la Imprenta Portillo.

De Actualidad

¿Lanzará al Ingeniero Díaz Chavez La Convención Liberal?

El lunes de la presente semana, tuvimos el gusto de recibir en nuestra redacción al Dr. don José M. González quien puso en nuestro conocimiento de que prominentes liberales están gestionando a fin de que en la Convención Liberal, se lance al ecuaníme Ingeniero Rafael Díaz Chavez, en virtud de ser el único hombre que podrá salvar el país de la triste situación en que se halla.

También nos suplicó la publicación de la presente circular la que hacemos con el mayor gusto para que no se diga que nuestra publicación tiene compromisos con partido alguno.

He aquí la Circular:

Señor Presidente del Consejo. Distinguido correligionario:

Aproximándose la fecha en que la Gran Convención designará la fórmula presidencial que apoyará el Partido en las próximas elecciones de Autoridades Supremas; y tomando en cuenta que, para la unión de nuestras filas, solidez y eficacia en nuestras resoluciones, se hace necesario adoptar orientaciones definidas, nos tomamos la libertad de hacer a usted las siguientes insinuaciones:

1º—La propaganda impersonal, unida a la forma vaga e indecisa en que se han manifestado hasta la fecha las tendencias de nuestro Partido, hace difícil la compactación de nuestras filas, pues mientras el electorado no se le presente una fórmula, concreta sobre la cual pueda definirse, reinará la indiferencia e insertidumbre que infunde en su ánimo la multiplicidad de candidatos.

2º—La necesidad de que nuestra agrupación tome una orientación concreta y definida, se hace tanto más palpable, cuanto que nuestros adversarios políticos, debido a su organización personalista, ya tienen emprendidos sus trabajos alrededor de personalidades conocidas.

3º—Colocados en una posición de observadores imparciales dentro de nuestro partido, creemos poder interpretar fielmente las inclinaciones manifiestas de la masa popular, que tiende siempre a buscar al hombre que, desligado por completo del régimen imperante y sin compromisos de ninguna especie con el capital extranjero, sea una garantía efectiva para el buen manejo de los intereses nacionales.

4º—Fundados en estas consideraciones, nos creemos en el deber de proporcionar a nuestros correligionarios y amigos, como una orientación firme, la personalidad del Ing. Rafael Díaz Chávez, como candidato a la Convención del Partido, para la designación de nuestra fórmula presidencial, a quien consideramos en el momento político actual, como la persona más a propósito para conducirnos al éxito.

5º—Hemos formado la convicción anterior, en vista de los antecedentes del Ing. Díaz Chávez, que lo abonan como

un hombre ecuaníme, honrado y competente, estando además en la conciencia pública, que su rectitud de conducta, le ha merecido la animadversión de los elementos oficiales de las administraciones en que le ha tocado actuar.

En consecuencia, si las Asambleas Locales de ese departamento, después de un examen imparcial de nuestra proposición, llegan a nuestro mismo convencimiento, conviene que, al designar sus delegados a la Gran Convención, les den instrucciones concretas de votar por el Ing. Díaz Chávez, como candidato del Partido a la Presidencia de la República, en las próximas elecciones de Autoridades Supremas.

Al hacer a usted estas insinuaciones, no nos guía ningún interés personal determinado; lo hacemos solamente inspirados en los sagrados intereses de la Patria y del Partido, y por lo mismo, sea cual fuere la consideración que ellas le merezcan, le agradeceremos mucho comunicarnos su aceptación o disentimiento, en la seguridad de que encontrará en nosotros, la amplitud de criterio que corresponde a los nobles y elevados principios del verdadero liberalismo que sustentamos; y de que, en todo caso, no seremos nunca un obstáculo para la unificación de nuestras filas alrededor de una sola fórmula política. Cualquiera que sea la persona que resulte designada por la voluntad espontánea del electorado liberal, libremente manifestada en la Gran Convención de nuestro partido.

Esperando su pronta contestación, que se servirá usted dirigir, para mayor comodidad, a don Moisés Herrera A., San Pedro Sula, somos de Ud. muy atentos correligionarios y amigos, Luis Suazo, Manuel Bueso, J. Jesús Alvarado, Salomón Bueso V., J. A. Castejón, Abraham Bueso, Leonardo Lope, Manuel H. Rivera, Rafael Martínez V., Roque Hernández R., Héctor Pérez Estrada, Ismael Rápalo, D. Zambrano, H. Bustillo O., Edmundo C. Poujol, G. Vidaurreta, Juan A. Paredes, Ramón Rosa Cruz, Moisés Herrera A.

Sn. Pedro Sula, Fbr. 18 de 1932
Suscribese a "La Tribuna"

Medicinas Frescas
Legítimas y de renovación constante
en la
FARMACIA ALEMANA

SASTRERIA INTERNACIONAL
DE AMADO J. CONTRERAS

Cuenta con oficiales competentes para satisfacer los gustos más exigentes. Calle Bolívar, frente a la casa de don Marcial Moncada.

¡Venga acá, Lecto Amigo!

Si es que piensa hacer algunas compras ¿por qué no me visita antes de ir a otro establecimiento? Créalo que quedará muy contento, pues además de proporcionarle siempre nuevos artículos de inmejorable calidad, le venderá a precios que en otro almacén sería difícil poder conseguirlos. Visíteme y se convencerá.

DAVID ABRAHAM

Sección Literaria

A Sabas Bendeck

Días antes de surcar el insondable mar....

Hermano:
Sé que dentro de poco tiempo partirás, el destino te conducirá hacia lejanas regiones...
Anda....
Pero no quiero que al colocar tus pies sobre la nave que te llevará, me tiendas la mano o agites por el espacio tu blanco pañuelo para decirme adios....
No....
Anda, y no olvides que en estas cálidas pampas del sur dejas a un verdadero amigo, quien, sino llora tu separación, la siente como aquel que pierde algo irreparable.
Si; porque tu amistad es tan sincera como el amor de una madre para con sus hijos....
Y por eso aunque sufras los reveces del ostracismo, no te detengas, talves las puertas de la inmortalidad te aguardan ¡Oh soñador!....
Comprendo que el destino te conduce allá donde las bellezas femeninas son innumerables, donde el oro abunda, y donde la vida se desliza fugaz y sonriente....
Anda....Sin volver la vista hacia mí....Pero ¿sabes? cuida que tus sanos pensamientos sean perturbados por esas lindas y fragantes rosas que la juventud encuentra a su paso tampoco ames el oro porque con ello no llegarás a la meta de tus ensueños....
Anda, y sé como las águilas invencibles que no sienten el menor vértigo ante los mas negros horizontes; ama los bellos panoramas, los pequeños lagos, el ascenso y descenso de los magestuosos astros y dedícales con tu lenguaje homérico sentimentales poemas y emocionantes sonetos....
Anda. No te detengas ¡Oh, bardo de las tierras orientales! y ojalá que la muerte con su floza guadana no corte los hilos de nuestra existencia para así volver a estrechar tus manos....
MITRY SIMHAN

Aviso

El infrascrito Secretario del Juzgado 2º de letras del Departamento.
Hace saber: que en resolución dictada por este Juzgado con fecha dieciséis del presente mes y a solicitud de parte interesada, se declaró yacente la herencia del señor José Ladislao Zambrano vecino del pueblo de San José.
Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley. Art. 1187 del Código Civil.
Choluteca, Febrero 27 de 1932
Segundo Herrera Srio.

No olvide que la casa Pablo Uhler y Cia., es la que más barato vende y la que toda su mercadería es nueva. Visítela.

Sección Lírica

¡Sé Alegre y Trabajador!

¡Trabaja, y un solo objeto tu mente ocupe, o tu mano! Así el trabajo es liviano, y es del éxito el secreto.

Hacer a medias las cosas, de la ruina es la pendiente. Trabajar alegremente, es caminar entre rosas.

¡Juega, y no turbe tu juego preocupación alguna! La rueda de la Fortuna dará una vuelta muy luego.

Nunca pierdas la ocasión de hacer cosa de provecho: del proyecto pasa al hecho; del plan a la ejecución.

Hasta verla concluida, no abandones tu labor; y hazla con tanto primor, cual si te fuera la vida.

Enemigo es el mañana, aliado de la Pereza.

¡Ay de quien una obra empieza, y en darle fin no se afana!

¡Con la alegría en el pecho, aunque en la frente el sudor, sé alegre y trabajador, y al éxito irás derecho!

J. PARRAGUEZ.
(argentino)

El tren eterno

— ¡Alto el tren!
— Parar no puede.
— Ese tren ¿a dónde va?
— Por el mundo, caminando en busca del ideal.
— ¿Cómo se llama?
— Progreso.
— ¿Quién va en él?
— La humanidad.
— ¿Quién le dirige?
— Dios mismo.
— ¿Cuándo parará?
— Jamás.
Manuel de la Revilla.

Cromitos

Ansias de Vida

Todos tenemos ambición de vida.
¿Quién es aquel que habiendo saboriado las felicidades o amarguras de la vida y que no quiera vivirlas?
Ansia la vida aquel que las muletas soportan su pesado cuerpo....
Ansia la vida aquel que se arrastra por el suelo, sin la esperanza de volver a caminar sobre sus pies.
Ansia la vida aquel que la vista ha perdido para siempre.
Ansia la vida la mujer que corrompiendo a los hombres, ha perdido su honor.
Ansia la vida el que un medicamento de pan mendiga de puerta en puerta.
Ansia la vida el tuberculoso, el leproso, aunque comprenda que su existencia es una amenaza para los demás.
Y, ansia la vida, esta vida que dicen ser de lágrimas, hasta aquel que ha perdido la forma del ser humano.
Si, desgraciados y no desgraciados amamos la vida. Eternizarnos quisiéramos; pero hay algo que viene por nosotros y nos dice:
Desocupad el campo inútiles, que otros más útiles a el universo vienen a ocupar vuestro lugar... —MITRY SIMHAN.

Bondad-Maldad

Durante muchos años, día por día, he estado repitiendo en todas partes: "mi corazón es el propio de Francisco de Asis". Y, entre ciento que me oyeron siempre, ni uno solo me hizo caso.
El Sábado de Gloria, siguiendo en esa mi constante charla, dije: "tengo miedo de salir, hoy matan a los Judas". Y todos murmuraron: "ha dicho que es Judas... que es un Judas".
Levanté los ojos, y miré que todos los rostros estaban intriguados.
Pedro R. Batista C.

"La Tijera de Oro"

SASTRERIA DE MIGUEL J. BARRIOS
Especialidad en trajes de Etiqueta y vestidos de montar para señoritas
Si quiere andar bien zurado, visite mi barbería, la que pongo a la orden frente a la casa de don Carlos Portillo R. —Guadalupe Cárcamo.
Si Ud. va a San Marcos de Colón, busque la "Pensión Colón" de don Emilio Molina. Encontrará buen trato honradez.

La Dalia

GRAN FABRICA DE CAMISAS DE ANDONIE, MANSOUR Y CIA. TEGUCIGALPA

Lector: Si quiere vestir con elegancia, use camisas LA DALIA.
Lector: Si es Ud. Comerciante, nada mejor para hacer negocio, vendiendo Camisas LA DALIA.
Lector: Si es patriota, proteja la industria nacional, pues las camisas hechas en la Gran Fábrica La Dalia, son trabajadas por brazos hondureños.
HAGANOS UNA VISITA CUANTO ANTES.
Casa de los herederos de don Trinidad E. Rivera. Barrio San Francisco.

BOTICA POPULAR N° 1 Y 2

DEL DR. CARLOS J. PINEL
Gran surtido de medicinas de Estados Unidos y Europa. Renovadas constantemente.
PRECIOS SIN COMPETENCIA

Carta sin....

Viene de la 1ª pág.
pequeño farmacéutico, sin el mas rudimentario cuidado que pudiera usar un veterinario para inyectar un animal.
Ese seudo Médico, está asesorado por un individuo que hace migas con los abogados y ejerce el derecho como si honestamente fuera titulado, y así pasan las cosas, vienen los contrabandos de medicinas y todavía no ha habido un funcionario de hacienda, de esos que usan natural franqueza, que haga revisión de documentos para cobrar los derechos y poner a este pequeño Dr., en condiciones de vender como los otros, por su legítimo precio.
Dr. Alduvin, Ud. el defensor de las cosas sagradas, no podrá tolerar que un gallero, contrabandista con pretensiones de Farmacéutico, burle a la opinión pública y mucho menos, que siendo Ud. Decano de la Facultad, haya alguien que esté atentando contra la vida de pobres ignorantes.
Esperamos su actitud para continuar. Respetuosamente.
SANGREDO

Joaquín Salinas h.

ABOGADO Y NOTARIO
Ofrece sus servicios profesionales

Banderas...

Viene de la 1ª. página.
maldades invade los horizontes de las Repúblicas equidistantes, y los judas de todas las horas y de todos los días, aparecen jadeantes entre las siluetas de los Dioses, como mármoles de la historia, como símbolo de las naciones.
Ahora que la libertad del sufragio se manifiesta ser un hecho, es urgente que los hombres q' manejan nuestra política, conduzcan a las masas populares p' el sendero de la cultura y el civismo. a fin d' q' desparezca ese rencor partidarista, que no conduce más que al desastre, y que el Presidente que salga electo por los pueblos asuma al poder supremo entre los vótores de vencidos y vencedores. Eso aconseja el patriotismo y lo reclaman el derecho y la justicia.
MELANEO BOJORQUE.

Molino "JINOTEPE" de

Antonio Navarro
Se muele maíz, pinolillo y café
Venta de café molido a muy bajo precio.
Ordene y será atendido.

Patriótica....

Viene de la 1ª. página.
para congraciarse con los jefes inmediatos de sus filas; y, comprender también, que al pueblo humilde no se le corresponde en sus sacrificios por llevar caprichosamente al poder a un determinado candidato.
Espero y confío en que Ud. pondrá todo empeño en mantener la armonía y la libertad entre sus conciudadanos sin distinción de clases ni colores políticos, pues nada, absolutamente nada, es tan necesario para los hondureños todos, como la paz y la tranquilidad. Sirvase Ud. publicar por bando a presente circular de la cual espero me acuse recibo. — Afm. R. BARAHONA MEJIA, Gobernador Político.
NOTA.—Esta misma circular ha sido trascrita a los Comités y Sub Comités Liberales y Nacionalistas del Departamento, excitándolos para que pongan en conocimiento de esta Gobernación Política, cualquier trabajo o viso de imposición que cometan los empleados o funcionarios públicos.
De Ud. muy Atto. y S. S.
R. Barahona MEJIA. (Gobernador Político.)

HOTEL LEMPIRA

El mejor de la ciudad. Cuenta con un experto cocinero y cuartos ventilados e higiénicos.

TORPEDO

Elías Abraham B.

TEGUCIGALPA
FRENTE AL MERCADO LOS DOLORES

Este establecimiento comercial goza por su popularidad de innumerable clientela. Cuando Ud. visite la metrópoli, no deje de hacernos alguna visita, pues siempre mantenemos un complejo y muy variado surtido de mercaderías a precios sumamente módicos, precios que no admiten competencia. —Renovación constante— —Buen trato— —Honradez—